

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

EL DÉFICIT EN 1915 Perspectiva dolorosa

Véase cómo la calcula y razona un hacendista muy conocido en las columnas de «El Economista»:

«El señor ministro de Hacienda ha dicho que el déficit para 1915 pasará de 200 millones de pesetas; pero no ha dicho en qué cuantía supone el exceso de esa cifra.

Porque, desde luego, está descontado que será superior á los 200 millones, pues el inicial en presupuestos es de 184 millones, sin contar los aumentos de gastos reconocidos por el artículo de la ley, y que un significativo ex-ministro calculó cuando la ley se aprobó en unos ochenta millones.

Es decir, que aún admitido que los ingresos se realizaran en la cuantía que fueron calculados, el déficit podría aproximarse á 200 millones.

Pero, desgraciadamente, los ingresos se están produciendo, como era lógico esperar, en fuerte baja de 33'50 millones en el primer trimestre de 1915, en relación con 1914; y si en los trimestres próximo sigue la baja en igual proporción, los menores ingresos en el año se cifrarán en unos 134 millones, que unidos á los 206 millones de déficit inicial, elevaría el exceso de gastos sobre los ingresos á unos 400 millones de pesetas en total.

Pero aún quizá sea mayor el déficit de estos 400 millones si las circunstancias no cambian.

Si calculamos los ingresos ordinarios por los 254'36 millones obtenidos en el primer trimestre, el presupuesto de ingresos no pasará de unos 1.020 millones.

Y los gastos presupuestados son 1.465 millones, y los cifrados, pero autorizados por la ley, ya hemos dicho que son, unos 80 millones; en total, 1.545 millones.

Diferencia entre esas dos cifras calculadas de ingresos y gastos, 535 millones de déficit.

Peró sean estos 535 millones ó aquellos 400, y aunque sea algo inferior, puede afirmarse que el déficit será enorme, y que á él se llega sin entrar en la guerra, sin hacer movilización siquiera.

Es el resultado natural de la política loca que se sigue en nuestro país; en plena guerra europea, nuestros políticos hicieron y aprobaron un presupuesto para 1915 con un aumento en los gastos de más de 400 millones respecto al de 1913, y esta locura es la que refleja la situación de la Hacienda pública.»

Postal diaria

Oyese nñ disparo, el hombre independiente cae herido; sus compañeros le rematan pisándole al andar; se le entierra medio vivo, y á partir de entonces, puede gozar de la inmortalidad.

Sus camaradas, sus parientes, le olvidan. Aquello por lo cual dió su dicha, sus sufrimientos, su vida; nunca lo conoció... Y por fin, algunos años después, se van á buscar sus huesos emblanquecidos, y con ellos se fabrica negro de marfil ó betún inglés para lustrar las botas de su general.

ALFONSO KARR

CHIRIGOTAS

Se confirma oficialmente que China ha aceptado las proposiciones del Japón.

De modo que ya no habrá guerra entre los japoneses y los chinos.

Menos mal.

Ahora estamos pendientes de si la habrá ó no la habrá entre los italianos y los austro húngaros.

La cosa está en un tris.

Y también se empieza á temer que estalle otro entre los norteamericanos y los alemanes, por mor de eso del «Lusitania».

De modo que ya no falta más que la mecha se corra.

y también declare Mónaco la guerra al Valle de Andorra!

Se ha reunido en Zaragoza la Comisión permanente contra el establecimiento de las zonas neutrales y ha acordado telegrafiar al señor Dato persistiendo en el criterio de abierta oposición contra las zonas francas.

Hombre, parece mentira que la gente en Zaragoza la cualidad de ser franca tenga á título de gloria y que tan tozadamante, como acostumbra, se oponga á eso de que también quieran ser francas algunas zonas!

DON PROCOPIO.

EL PAN

Hace algún tiempo se nos quejaron varios vecinos de Alicante de la mala calidad y de la falta de peso del pan que los panaderos suministraban al público.

De la queja nos hicimos eco y tuvimos la fortuna de ser atendidos ya que se decomisaron algunas libras de pan faltas de peso.

Pero sin duda han olvidado los panaderos aquella recogida, cuando nue-

vamente nos denuncian que el pan ha vuelto á fabricarse en peores condiciones que antes, pues ha aumentado su precio de entonces á la fecha, está más falto de peso y, sobre todo, su calidad es malísima y además falto de coadura.

Nosotros esperamos del señor alcalde que ataje el fraude y el atentado á la salud de los vecinos, hechos que se vienen realizando con un descaro y una impunidad que asombran, sino que tome las medidas necesarias para que no se repitan.

Y ya que hablamos de este artículo tan necesario para la vida, deben tanto el señor gobernador como el alcalde, sentar la mano á los señores Magro por los inconvenientes que todos los días presenta para adquirir harinas á los industriales que elaboran el pan á cuarenta céntimos kilo.

Si á la carestía de la vida se va á unir la misma en el precio y la mala calidad de los artículos de consumo, va á ser cosa de emigrar, si es que antes los pueblos no se toman la justicia por su mano.

Y las autoridades son las llamadas á no tolerar estos agios escandalosos.

¡Quise olvidar!...

Del amor he sufrido las cadenas y aprisionado en ellas me moría y aquella cruel mujer ante mis penas con desdén me miraba y sonreía:

Para olvidar aquellos mis amores hebi hasta emborracharme, sin pensar que el veneno de alcohólicos vapores, solo mis fuerzas podría aniquilar.

Al juego me entregué, ya que jugando creí que facil podría consolarme y loco en mi furor, iba mirando

perderse mi fortuna hasta aruinarme. ¡Y ahora, yo maldigo de mi sino, del juego, del amor y hasta del vino.

JUAN ALEÑA

“LAS CAPEAS”

Excelente libro de Noel

¡Válame Dios nuestro Señor, y que mundo este de pícaros ajetreos que más bien mesnada de Lucifer parece que no de almas que en la bienaventuranza confían!

Erase en la bendita época para bien del arte que á fé dello está muy necesitado, corría como alma en pena la fama de los mozos nacidos en el barrio de Triana, más famoso en gentes de coleta, calzón corto y caireles que en mozos de cuchara de palo en montera. Cuéntase, y no se me tome por men-

tiroso porque á decir verdades mis padres me enseñaron, que aquesta España perdió el meollo necesitando más de camisas de fuerza que de libros de sapiencia; porque ¡vade retro! las tales hazañas de los trianeros chiflaron de tal modo y manera á nuestros sesudos varones, gentes de pelo en pecho y á los de moco en nariz que cuéntase que en sueños todos veían cuernos como jamás los tuviera la bovina res de San Marcos predicador santo del Evangelio y varón austero diestro en quites de la cornamenta de Belcebú.

Aquesta nuestra misera España tuvo reyes celeberrimos, varones insigntes, guerreros como el gran Capitán; pero ¡por la sangre divina y los pliegos de la Verónica que dicese eran cuatro! en jamás las crónicas ni los del oficio de manejar la pluma contaron dellos más hazañas famosas que las destos chicaneros y trianeros de la montera. ¡Pudiera como diz que uenier á uzanza los chinos!

¡Por San Benito el Rojo! ¡qué faenas las de aquestos villanos percal a la diestra!

Ahora se estila hipnotizar á las reses y hogaño aquestos barbilanpiños de montera sin cuchara y si con borlas y medias de mujer, estos folloncicos, repito, realizado han el milagro de dejarnos miopes ante los hombres de ciencia y cátrate que al que diz sabio Cajal y otros varones de aquesta uzanza figúransenos tan de pequeña estatura que más bien granos de anís parecen que hombres versados en librottes y pergaminos desos que calientan la mollera y dejan en puros huesos de tanta vigilia que cuesta descifralios.

¡Ah! Bien estaría San Pedro en Roma si destas injusticias no hicierase cargo un mozo de brios, con cabeza velazqueña, con enjundia por arrobas en lo que agora en decir llamemos masa encefálica y materia gris.

Aqueste republicano que llámase Eugenio Noel como picado por aliamaña venenosa muévase con rapidez que más parece rayo ó centella y escribe como Cervantes, nuestro padre y señor, acuchilla, raja, descalabra, pincha, arremete, rempuja y lánzase con su pluma que semeja tizona de Jarnac contra corchetes, algüacilillos, flamencos, toreros y demás sabandijas hamponas y fraílunas de aquesta pobre España que en vez de nación culta parece cabeza de tiñoso.

Noel tiene acerada pluma cual hoja toiedana á tiempo de oración templada y se mete al corazón flamenco como cuerno en tripa de caballo.

«Las capeas» son pinceladas velazqueñas en lienzos de Zuluaga el pintor

que en aquesta bola que llámase mundo no hay quien le iguale.

Júzguese á Zuluaga y tendremos hecho el juicio de Noel pintores aquellos de la verdad uno con pinceles paleta y caballete y el otro con pluma tintero y cuartillas.

Los dos llegan al alma la sacan al descubierto y muestranosla desnuda y ¡por San Cirilo! que al verla tan fea nos asustamos de ver lo que dentro tenemos.

¿Qué culpa tiene Noel? Retrátanos tal y como somos. Muéstranoslo bien claro «Las capeas» que tiene escritas.

Boquiabierto leo maravilla tal que embárgame el sentido yo que siempre puse repulgos de monja en literaturas de los que diz son sesudos varones, y es que son frios como nevada en Reinos.

Oh cofrades de la hermandad anti-flamenca! Leed «Las capeas» porque aquesta hermandad no es la de la sopa ni ronda de pan y huevo.

Necesita otro alimento para el ánimo y aqueste mendrugo de Noel á gloria sabe.

Meted la diestra en la escarcela y si la hallareis con plata, sacad dos pesetas y comprad «Las capeas» y al aconsejaros dello Dios me lo tenga en cuenta si hago bien y sino me lo demande, que no soy un hampon Cortadillo y pago cuanto prometo.

JOSÉ DORADO MARTÍN.

CAUSA IMPORTANTE

La muerte de Ayela

Mañana á las diez comenzarán en la Audiencia provincial y ante el Jurado las sesiones del juicio que ha de ver y fallar la causa que se sigue contra los procesados José Onteniente Cuenca y Valentín Ruiz Gomiz, por la muerte violenta del desventurado don Ramón Ayela.

Presidirá la sección del Derecho el presidente de la Audiencia D. José Gómez Barberá y la forma con los magistrados D. Manuel Garrido Ibáñez y D. Francisco Torres Babí.

La dirección de la acusación privada corre á cargo del letrado D. José Guardiola Ortiz, y figura como procurador don Francisco Rodríguez Manero.

Los procesados Onteniente y Ruiz serán defendidos por D. Antonio Martínez Torrejón y representados por el procurador don Juan Albert.

La defensa solicita la absolución de los mismos y la acusación pide diecisiete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal para Onteniente y diez años y un día de presidio mayor para Ruiz.

Ha despertado gran interés esta causa entre el público y seguramente se han de ver las sesiones llenas de gente.

Para poder hacer la información á todos los periódicos locales se les ha enviado un pase.

Prometemos hacer una amplia y detallada información sobre este proceso

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

Por los cabreros

Triste y deplorable es el estado en que se encuentra la cabaña española, pero aún más triste y lamentable es la indiferencia con que vive el pueblo español.

Si leéis «El Consultor de Ganaderos» vereis lo que nos dice el ingeniero agrónomo sobre la provincia de Alicante, que han desaparecido por completo asegadores reales, veredas, cordeles, etc., y hasta abrevaderos.

Los pastos, ni aún pagándolos bien se encuentran, y en cambio el burgués, el cacique, el político, en una palabra, cuantos viven y se nutren de la colmena nacional, tienen el privilegio de poseer, caminos y pastos y pobre del pastor que reclame sus derechos. ¿Que reis una prueba?

La cabaña alcoyana, viendo que el ganado tenía prohibidos todos los asegadores ó caminos para su fácil paso y no encontrando quien los apoyase en sus justas demandas en la localidad, recurrió á la Asociación General de Ganaderos del Reino, en Madrid y á fuerza de ruegos y suplicas, se consiguió que esta Asociación General votase 200 pesetas para el deslinde del asegador real Alcoy-Torremanzanas y por fin se deslinde, pero á esta pobre sociedad «Los Cabañiles», Barbacana 2, saliese castigada con 90 pesetas, que abonó por petición del visitador municipal, Antonio Blanes, que alegó, que el Municipio de Alcoy no tenía crédito alguno para pago de los peritos que el mismo Municipio nombró al efecto.

Esta sociedad, luego de las buenas palabras del dicho visitador, pagó á los prácticos 18 dietas á 5 pesetas, en la inteligencia que cuando se aprobase este deslinde, incluyendo en gastos generales las 90 pesetas se reintegrarían á la sociedad.

El deslinde se hizo, pero el expediente obra en Gobernación, durmiendo el sueño de los justos y por más que se solicite á Madrid, y por mucho que se ruega á la Dirección general, nada se adelanta ni se adelantará, ¿sabéis por qué? Por que los intrusos, que son señores y amos de la propiedad privada, no les dá la gana que ese deslinde se apruebe y como la Sociedad «Los Cabañiles», no dispone de cien pesetas para pago á los honorarios del señor abogado, no se puede aprobar el asegador de primera que ha quedado de última clase, por obra y gracia de los prácticos y visitador municipal, el labrador Antonio Blanes, y para colmo de desgracia, el burgués J. Soler, quiere monopolizar la leche en Alcoy.

Este señor se comprende tiene asegador, pastos y privilegios para reducir á la nada á los cabañiles alcoyanos y á Alcoy.

Cabaña alcoyana y alicantina, ¿os percatáis de vuesta situación? Pastores todos responder y unios, pues de lo contrario, se monopolizará la leche y cuanto á los señores burgueses les vendrá en gana.

Pueblo, no ves como te trataban los que chupan de la colmena nacional? Tú tienes la palabra.

Os saludan «Los Cabañiles».

El secretario,
MIGUEL ABAD JORDA

Convocatorias

PRO PRESOS

Se convoca á todos los delegados que forman parte de este Comité á la reunión que se celebrará hoy martes 18 á las nueve de la noche.

Rogandoos la más puntual asistencia se ofrece de vosotros y de la C, Alicante 18 5 15.—El secretario, Segundo Garcia.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 463 95
Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Desórdenes

en Portugal

Nuevo Gobierno

Lisboa.—Los periódicos dicen que el presidente de la República ha firmado los nombramientos del nuevo Ministerio.

El ministro de Hacienda ha conferenciado con los comandantes de la Policía, de la Guardia republicana y de la división, para que esta misma tarde quede restablecido el orden en Lisboa.

Un edicto del Comité revolucionario dice que todo paisano que sea encontrado con armas fuera del arsenal de la Marina después de las diez y nueve será detenido.

Automóviles llenos de soldados recorren las calles, decomisando cuantas armas llevan los paisanos.

Joao Chagas será sustituido interinamente por el ministro de Instrucción.

Antonio Maria Silva ha sido reintegrado en su cargo de administrador de Correos y Telégrafos.

¿Tranquilidad?

Óporto.—Ha quedado restablecido el orden, levantándose el estado de sitio.

El general de división espera que vengan documentos de Lisboa para mañana proclamar oficialmente al Gobierno nacional.

Los antiguos consejeros municipales volverán á sus puestos.

Rumores

Madrid. Circulan rumores de haberse producido algunos desórdenes en Portugal, con posterioridad al nombramiento del nuevo Gobierno, pero que no se tienen detalles acerca de los mismos.

Últimas noticias

Madrid. Las últimas noticias recibidas de Portugal dicen que se han producido los sucesos.

Las turbas han paralizado en Lisboa el funcionamiento de tranvías, reanunciándose el fuego en las calles de aquella capital.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

ALCOY

Preparativos

Se están haciendo en el Circulo Reformista los preparativos necesarios para recibir á su jefe D. Melquiades Alvarez, que llegará probablemente á primeros del próximo Junio.

Dicen que en el mitin que celebrará en ésta, contestará á Vazquez Mella y Dato que anteriormente hablaron en Madrid.

No sabemos si D. Melquiades vendrá como republicano ó como monárquico; cuando hablé descifraremos el enigma.

Incendio

En la fábrica de paños de D. Miguel Payá, esta madrugada se ha iniciado un incendio que afortunadamente fué extinguido á los pocos momentos.

Los perjuicios han sido pocos.

Clericalerías

Hay una asociación católica llamada «Hijas de San Vicente Paul», cuya misión es practicar en un todo las obras de misericordia.

Pues bien, esa asociación en vez de ejecutar con justicia esa gran obra que desgraciadamente existe y que se llama «Caridad», la prostituyen; la prostituyen porque aquél que necesite de los auxilios de esa asociación, tiene que amoldarse á sus exigencias. Le obligan á que vaya de vez en cuando á oír misa, si tiene hijos que los lleve á la Doctrina Cristiana; su esposa que se afilie á otra sociedad de las llamadas católicas y si por desgracia ese ineliz necesitado no accediese á esas solicitudes tan estúpidas de las damas «Hijas de San Vicente de Paul», le retiran el socorro, le privan de lo más necesario para el cuerpo que es el alimento, abandonan la casa con marcada ineducación escarneciendo la inmemorable obra de aquel martir del Gólgota que todo fué amor y bondad, crucificado también por los asesores de estas asociaciones.

Todo esto suele pasar, porque los obreros en su mayoría viven despreciados sin acordarse del porvenir y por lo tanto no se asocian en los centros obreros donde hay socorros mutuos que en caso de enfermedad perciben lo que en justicia es suyo sin denigrarse recibiendo limosnas á cambio de sacrificios contrarios á su conciencia.

E. MARTINEZ.

Alcoy 17 Mayo.

IMPORTANTE

A consecuencia de la guerra ha vuelto á experimentar una gran subida de precio el papel que empleamos en nuestro periódico.

Con tal motivo nos veremos precisados como en época anterior á suprimir un número semanal, confiando que nuestros compañeros nos dispensarán esta determinación que nos priva por un día estar en continua relación con nuestros lectores.

NOTICIAS

El abogado y periodista D. Alfredo Chápuli, recientemente nombrado fiscal municipal suplente de este Juzgado, ha presentado escrito ante la sala de Gobierno de la Territorial de Valencia, renunciando al expresado cargo.

El vapor «Isleño» ha cargado para Palma de Mallorca 718 cabezas de ganado lanar.

Hoy y á las diez de la mañana, prestaron juramento de fidelidad á la bandera española, los nuevos reclutas pertenecientes al cuerpo de instrucción del 1914.

El acto se verificó en el patio gimnasio del Cuartel de la Princesa, con asistencia del general gobernador militar de la plaza y personal del alto mando.

Ha sido nombrado agente ejecutivo para el cobro del reparto de consumos de Altea, D. Juan Bautista Mut Ballester.

Mañana y pasado tendrán lugar ante la Comisión Mixta de Reclutamiento los juicios de exenciones y revisiones de los mozos pertenecientes al actual reemplazo y anteriores, de Elche.

El vapor «Tintoré» de Barcelona, ha descargado 625 sacos de trigo, 40 de mais y 919 de harinas.

El día 25 del actual, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana de esta capital, la venta en pública subasta de una bicicleta usada, con el sillín roto, tasada en 20 pesetas.

Concejal travieso

Por haber llegado tarde a las cajas, no podemos publicar hoy un sabrosísimo artículo de nuestro compañero «Vulcano», referente á una incorrección que con un guardia urbano, cometió ayer tarde el concejal señor Langucha.

En el próximo número lo publicaremos.

El vapor «Cabo Cervera» de Málaga ha descargado 173 sacos de patatas.

Durante toda la noche y mañana de hoy ha reinado un fuerte viento.

Las polvaredas hacían imposible el tránsito por las calles.

Y las calles sin regar.

Por la línea de M. Z. A. han llegado 100 sacos de trigo y 100 de harinas.

De la guerra europea

Por la paz

Petrogrado. De Bucaret comunican al «Novoie Vremia» que se ha celebrado un Congreso socialista austroalemán en Budapest.

En la orden del día, votada por unanimidad, se acordó reclamar la paz inmediata.

Los delegados alemanes pronunciaron discursos en favor de la paz.

El delegado de Hamburgo declaró que Alemania está agotada por la guerra.

El ministro de Negocios

Paris. Dicen de Turin al «Petit Parisien» que el ministro de Negocios Extranjeros ha reanudado con gran actividad sus tareas en la consulta, re-

cibiendo á los embajadores de Francia, Rusia y Austria.

Discurso

interesante

El Havre. El célebre catedrático y escritor de Montevideo D. Enrique Rodó ha pronunciado un elocuente discurso en elogio de Bélgica.

Terminó diciendo:

«Queremos á Bélgica martir, á Bélgica heroica, á Bélgica inmaculada, gloria y amor en el corazón de América.»

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avlsando al repartidor de este periódico, San Juan, 18.

CONFERENCIA

En la Asociación de la Prensa y á las nueve y media de ayer noche dió una conferencia el batallador é incansable propagandista antitaurófilo don Eugenio Noel.

Disertó sobre «El periodista y el periodismo» haciendo una narración de hechos y una exposiciones de conceptos y razonamientos contundente que dieron á conocer al centenar de individuos que allí se congregaban, en la forma en que se encuentra esta clase y lo que en realidad debiera representar ante el pueblo ó nación y ante el mundo entero.

Fué muy aplaudido.

Luchas sociales

Huelga importante

Londres.—Como ya se había anunciado, ha estallado la huelga de los empleados de los tranvías.

Los huelguistas ascienden á seis mil. Piden reducción de horas y aumento de salarios.

Por los reos de Benagalbón

De toda España se han hecho peticiones para conseguir el indulto de los reos de Benagalbón.

Alicante, hidalgamente, ha cumplido también con este deber de piedad y de justicia.

A continuación copiamos los telegramas dirigidos á este objeto al Presidente del Consejo de Ministros:

«Alicantinos interesados en que no subsista la pena de muerte, suplican indulto reos Benagalbón — Manuel, Antonio, José, Pascual y Luis Puch. Valeriano, Isidro y Sixto Sánchez.—José Campos.—Francisco Gadea.»

«Junta Municipal concentración Republicana, por sentimientos humanitarios solicita indultos reos Benagalbón —Presidente López González.»

«Minoría Republicana Autónoma este Ayuntamiento, por sentimientos humanitarios respetuosamente solicita indulto desgraciados reos Benagalbón. —Sanchez Sampelayo.—Molina Ramos.—Chápuli Ausó.—Soler Asensi. Jrs Pérez.»

«Solicitamos indultos reos Benagalbón merecedores piedad por causas que rodean delito se les acusa. Indulto reos cullera glorificó nombre Canalejas. «El Luchador», diario republicano.»

Esperamos que el Sr. Dato atienda estos justos deseos de piedad.

Correspondencia

A. B.—Aspe.—Recibí giro postal. L. R.—Petrel.—Mande liquidación pabuetes.

E. M.—Alcoy.—Mandamos Carnet. Aumentamos el paquete.

Giorgina pasó un día dolorosísimo, pues la voz de su padre resonaba siempre en sus oídos y sus palabras le quemaban como fuego.

No obstante, cuando al anochecer la sirvienta le trajo la cena y un libro de oraciones, tuvo casi una explosión de alegría.

—Mi madre no me ha olvidado y tiene piedad de mí —exclamó.—¡Gracias, Dios mío!

—Yo no hablé á su madre—dijo la brusca mujer,— porque la señora no quiere oír pronunciar el nombre de usted. Este libro es mío y le ayudará á arrepentirse de sus pecados y á demostrarle la obediencia que debe á su padre.

Giorgina estuvo á punto de rechazar el libro, pero una reflexión la contuvo.

—Lo que haré—contestó,—Dios lo sabe; sin embargo, os doy las gracias por haberme procurado este consuelo. Dios os lo pagará.

Esperaba el conde que al verle, Giorgina se arrojaría á sus pies pidiéndole perdón para que le devolviese su libertad prometiéndole obedecerle en todo.

Pero no hubo nada de todo esto.

Giorgina no se levantó muy pálida en verdad, pero tranquila, saludando con respeto, más sin articular palabra.

El conde frunció las cejas.

—¿Me habéis pedido trabajo?—preguntó con tono áspero.

Giorgina asintió con la cabeza.

—Habéis tenido tiempo de aburrirlos aquí, y ese es el mejor medio de disipar los caprichos, pues bien puede usted volver en familia y trabajar al lado de su madre preparando vuestro ajuar de boda.

—¿Mi ajuar?—repitió tranquila Giorgina.—usted quiere bromear conmigo, padre mío, pues bien estais enterado de que estoy casada.

—¡Basta, insensata!—prorrumpió furioso el conde.— Aquel aventurero que os ha deshonrado y que en la cárcel purga su delito, no tiene ya nada de común con usted. Vuestro matrimonio no es válido, y por el nombre de vuestra casa, y por usted, á quien todos creen arrepentida, sabiendo que fué víctima de aquél audaz intriguante, aceptaréis el nombre que os ofrece un hombre honrado digno de nosotros.

Giorgina quedó tranquila en apariencia.

Consuelo Pasoual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

FRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

EL CHUPITO

El buento de la Esfagnara pone en encogimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los dominicos sirven patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominicos a todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

A los holcoeados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENCO

Querer con prar jemoncs, es obichón y lomo de la acreditada marca de Vichy P Vistad al establecimiento de

Sebastián Lóez Colamina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

Table with 2 columns: Subscription type and Price in Pesetas. Includes rates for Alicante (monthly), outside capital (quarterly), foreign (semester), and individual numbers (daily, atrasados).

ANUNCIOS

Oficiales por cada centimetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 a 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

“L'ABELLE”

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por Real Orden de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de Seguros.

Para los seguros de accidentes del trabajo se necesita L'ABELLE, aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y en provincia: D. Luis Américo SAN FERNANDO, 55, BAJOS

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo modicos honorarios. Para informes en esta redacción.

AVISO UTIL

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas. — Tren mixto: Sale a las 22 10 horas; llega a las 6 45 horas. — Correo de Andalucía: Sale a las 14 30 horas; llega a las 12 35 horas. — Corto de Alicante: Sale a las 6 30 horas; llega a las 040 horas. — Coto de Almansa: Sale a las 17 40 horas; llega a las 21 5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6 30 horas; llega a las 10 horas. Correo de Murcia: Sale a las 4 5 horas; llega a las 11 55 horas. — Tren Mercancías a Zeneta y Torrevieja: Sale a las 4 50 horas; regresa de Elche a las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega a las 20 50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Cine Sport.—Secciones de cinematográfico y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes secciones de cinematográfico.—Preferencia, 15 céntimos.

Tipografía Obrera

Calle San Isidro, s. n. m. 8 Alicante

—Digno de ustedes, sí, dice usted bien—contestó—; pero no de mí, que espero que no me juzgaréis tan cobarde de aceptar la mano del que es causa de todas mis desventuras, al que odio, al que Dios se encargará de castigar.

—Usted está blasfemando en este momento, insultando a la virtud más pura; pero peor para usted—añadió el conde;—esperaba que un año de soledad y silencio os habrían hecho ceder a mis consejos; esperaba que finalmente abriríais los ojos respecto a aquel seductor de mujeres, aquél ladrón y asesino.

—Usted es ahora—interrumpió Giorgina,—el que insulta sin razón al padre de mi hija.

La faz del conde se puso aterradora.

—¿Vuestra hija?—gritó,—¿dónde está? Desgraciada de usted si no fuera cierto lo que confesó que había hecho de ella. Pobre de usted si la hija de aquél miserable viviera todavía.

Giorgina tembló, no por ella, sino por su hija; en los ojos del conde se reflejaba una luz siniestra, y la desventurada comprendía que si su pobre Lilla hubiese caído en sus manos estaba perdida.

Así es que contestó sin alterarse:

—Sí, es verdad, preferí deshacerme de ella antes que entregársela. Mejor está muerta que entre los que han maltratado y maltratan a su madre. Puede usted estar

tranquilo, señor; aquella niña no os molestará, pero exijo que ante mí se respete a su padre inocente, y no esperéis que le olvide y sea la mujer de otro.

El conde no podía contenerse.

—Usted no saldrá de aquí, y yo moriré maldiciéndola.

Giorgina contestó:

—Dios sabe que no merezco vuestra maldición ni vuestro castigo; así es que vuestras amenazas no me asustan y no cambiaré de modo de pensar.

—¡Desgraciada!—exclamó el conde con un gesto terrible.

Giorgina pensó que iba a matarla, pero no se movió.

El conde se contuvo, pero al salir le dijo:

—¡Ya veremos quién gana!

Y salió, cerrando la puerta con violencia.